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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE
____________

RACCORDS SERTIS ET À SERRAGE MÉCANIQUE
POUR CÂBLES D'ÉNERGIE DE TENSIONS ASSIGNÉES

INFÉRIEURES OU ÉGALES À 30 kV (Um = 36 kV) –

Partie 1: Méthodes et prescriptions d'essais

AVANT-PROPOS
1) La CEI (Commission Electrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation composée

de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a pour objet de
favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines de
l'électricité et de l'électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes internationales.
Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux travaux desquels tout Comité national intéressé par le
sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en
liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore étroitement avec l'Organisation
Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par accord entre les deux organisations.

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI concernant des questions techniques, représentent, dans la mesure
du possible, un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux intéressés
sont représentés dans chaque comité d'études.

3) Les documents produits se présentent sous la forme de recommandations internationales; ils sont publiés
comme normes, spécifications techniques, rapports techniques ou guides et agréés comme tels par les Comités
nationaux.

4) Dans le but d'encourager l'unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s'engagent à appliquer de
façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI dans leurs normes
nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme nationale ou régionale
correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

5) La CEI n'a fixé aucune procédure concernant le marquage comme indication d'approbation et sa responsabilité
n'est pas engagée quand un matériel est déclaré conforme à l'une de ses normes.

6) L'attention est attirée sur le fait que certains des éléments de la présente Norme internationale peuvent faire
l'objet de droits de propriété intellectuelle ou de droits analogues. La CEI ne saurait être tenue pour
responsable de ne pas avoir identifié de tels droits de propriété et de ne pas avoir signalé leur existence.

La Norme internationale CEI 61238-1 a été établie par le comité d'études 20 de la CEI: Câbles
électriques.

Cette deuxième édition annule et remplace la première édition parue en 1993, et constitue une
révision technique.

Par rapport à l’édition précédente, les modifications techniques majeures sont les suivantes:

a) Le domaine d’application est désormais restreint aux raccords destinés aux câbles
d’énergie de tension assignée inférieure ou égale à 30 kV (Um = 36 kV);

b) La notion de mesure directe de résistance a été introduite, en variante de la mesure
indirecte, avec des tolérances associées;

c) Des limites de température ont été indiquées pour les raccords à perforation d’isolant, en
fonction de la nature de l’enveloppe isolante;

d) Pour les essais de court-circuit, des tolérances sur la durée ont été indiquées et des
recommandations ont été introduites pour les fortes sections;

e) Certains critères d’acceptation ont été révisés et harmonisés entre les raccords à serrage
mécanique et les raccords sertis;

f) L’information devant figurer dans le rapport d’essai a été ajoutée;
g) Des annexes informatives ont été introduites, donnant des indications sur la précision des

mesures, la méthode de calcul, le profil de température et la méthode d’évaluation
statistique.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION
____________

COMPRESSION AND MECHANICAL CONNECTORS
FOR POWER CABLES FOR RATED VOLTAGES

UP TO 30 kV (Um = 36 kV) –

Part 1: Test methods and requirements

FOREWORD
1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization comprising

all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to promote
international co-operation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To
this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards. Their preparation is
entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with may
participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising
with the IEC also participate in this preparation. The IEC collaborates closely with the International Organization
for Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the two
organizations.

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters express, as nearly as possible, an
international consensus of opinion on the relevant subjects since each technical committee has representation
from all interested National Committees.

3) The documents produced have the form of recommendations for international use and are published in the form
of standards, technical specifications, technical reports or guides and they are accepted by the National
Committees in that sense.

4)  In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly
indicated in the latter.

5)  The IEC provides no marking procedure to indicate its approval and cannot be rendered responsible for any
equipment declared to be in conformity with one of its standards.

6)  Attention is drawn to the possibility that some of the elements of this International Standard may be the subject
of patent rights. The IEC shall not be held responsible for identifying any or all such patent rights.

International Standard IEC 61238-1 has been prepared by IEC technical committee 20: Electric
cables.

This second edition cancels and replaces the first edition published in 1993 and constitutes
a technical revision.

Significant technical changes with respect to the previous edition are as follows:

a) The scope is now restricted to connectors to be used on power cables for rated voltages up
to 30 kV (Um = 36 kV);

b) The concept of direct measurement of resistance has been introduced as an alternative to
the indirect measurement, with associated tolerances;

c) Temperature limits have been given for insulation piercing connectors, depending on the
type of cable insulation;

d) For short-circuit tests, tolerances have been given on the duration and recommendations
have been given for large cross-sections;

e) Some approval criteria have been revised and harmonized between mechanical connectors
and compression connectors;

f) The information to be included in the test report has been added;
g) Informative annexes have been added, with information on measuring accuracy, the calcul-

ation method, the temperature profile and the statistical method.
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Le texte de cette norme est issu des documents suivants:

FDIS Rapport de vote

20/599/FDIS 20/632/RVD

Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant
abouti à l'approbation de cette norme.

Cette publication a été rédigée selon les Directives ISO/CEI, Partie 2.

Le comité a décidé que le contenu de cette publication ne sera pas modifié avant 2012. A cette
date, la publication sera
• reconduite;
• supprimée;
• remplacée par une édition révisée, ou
• amendée.
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The text of this standard is based on the following documents:

FDIS Report on voting

20/599/FDIS 20/632/RVD

Full information on the voting for the approval of this standard can be found in the report on
voting indicated in the above table.

This publication has been drafted in accordance with the ISO/IEC Directives, Part 2.

The committee has decided that the contents of this publication will remain unchanged until 2012.
At this date, the publication will be

• reconfirmed;
• withdrawn;
• replaced by a revised edition, or
• amended.
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INTRODUCTION

La présente partie de la CEI 61238 traite des essais de type pour les raccords sertis et à
serrage mécanique, utilisables sur les âmes en cuivre ou en aluminium de câbles d’énergie de
tensions assignées inférieures ou égales à 30 kV (Um = 36 kV). Quand un type de connexion
répond aux prescriptions de cette norme, il est attendu qu'en service:

a) la résistance de la connexion reste stable;
b) la température du raccord soit du même ordre de grandeur ou inférieure à celle de l'âme;
c)  la tenue mécanique soit adéquate pour l’utilisation envisagée;
d) si l'utilisation prévue nécessite l'application de courants de court-circuit, celle-ci n'affecte

ni a), ni b).

Il convient de signaler que, si les essais électriques et mécaniques spécifiés dans la présente
norme doivent prouver l'adéquation des raccords pour la plupart des conditions de fonction-
nement, ils ne s'appliquent pas nécessairement aux situations dans lesquelles un raccord peut
être porté à une température élevée du fait de la connexion à des équipements subissant des
contraintes très sévères, ou si le raccord est soumis à des vibrations ou à des chocs
mécaniques excessifs ou à des conditions de corrosion. Dans ces différents cas, il peut être
nécessaire que les essais de la présente norme soient complétés par des essais spéciaux
définis d'un commun accord entre le fournisseur et l'acheteur.
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INTRODUCTION

This part of IEC 61238 deals with type tests for compression and mechanical connectors for
use on copper or aluminium conductors of power cables for rated voltages up to 30 kV
(Um = 36 kV). When a design of connector meets the requirements of this standard, then it is
expected that in service:

a) the resistance of the connection will remain stable;
b) the temperature of the connector will be of the same order or less than that of the

conductor;
c) the mechanical strength will be fit for the purpose;
d) if the intended use demands it, application of short-circuit currents will not affect a) and b).

It should be stressed that, although the electrical and mechanical tests specified in this
standard are to prove the suitability of connectors for most operating conditions, they do not
necessarily apply to situations where a connector may be raised to a high temperature by virtue
of connection to highly rated plant, or where the connector is subjected to excessive
mechanical vibration or shock or to corrosive conditions. In these instances, the tests in
this standard may need to be supplemented by special tests agreed between supplier and
purchaser.
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RACCORDS SERTIS ET À SERRAGE MÉCANIQUE
POUR CÂBLES D'ÉNERGIE DE TENSIONS ASSIGNÉES

INFÉRIEURES OU ÉGALES À 30 kV (Um = 36 kV) –

Partie 1: Méthodes et prescriptions d'essais

1 Domaine d'application et objet

La présente partie de la CEI 61238 est applicable aux raccords sertis et à serrage mécanique
pour câbles d'énergie de tensions assignées inférieures ou égales à 30 kV (Um = 36 kV), par
exemple pour les câbles enterrés ou ceux installés à l'intérieur des bâtiments, ayant

a) des âmes conformes aux prescriptions de la CEI 60228 et de la CEI 60228A, de section
nominale au moins égale à 10 mm2 pour le cuivre et au moins égale à 16 mm2 pour
l'aluminium,

b) une température maximale de fonctionnement en service permanent au plus égale à 90 °C.

La présente norme n'est pas applicable aux raccords pour conducteurs aériens, qui sont
conçus pour des prescriptions mécaniques spécifiques, ni aux raccords des connecteurs
séparables équipés d’un contact glissant, ni aux raccords multipolaires (c’est-à-dire les
connecteurs à arceau).

Bien qu'il ne soit pas possible de définir avec précision les conditions d'utilisation pour toutes
les applications, deux grandes classes de raccords ont été définies.

Classe A

Il s'agit des raccords destinés à la distribution d'électricité ou aux réseaux industriels, dans
lesquels ils peuvent être soumis à des courts-circuits d'intensité et de durée relativement
élevées. En conséquence, les raccords de Classe A sont adaptés à la majorité des
applications.

Classe B

Il s'agit des raccords destinés aux réseaux dans lesquels les surcharges ou les courts-circuits
sont rapidement éliminés par des dispositifs de protection installés, par exemple des fusibles à
coupure rapide.

Selon leur application, les raccords sont soumis aux essais suivants:

Classe A: cycles thermiques et essais de court-circuit;
Classe B: cycles thermiques uniquement.

L'objet de la présente norme est de définir les méthodes d'essais de type et les prescriptions à
appliquer aux raccords sertis et à serrage mécanique utilisables sur les câbles d'énergie à
conducteurs en cuivre ou en aluminium.

Antérieurement, les acceptations des produits ont été prononcées sur la base de normes et
spécifications nationales et/ou la démonstration d’un comportement satisfaisant en service. La
publication de la présente norme CEI ne rend pas caduques les acceptations existantes.
Toutefois, les produits acceptés selon les normes ou spécifications antérieures ne peuvent se
prévaloir d’une acceptation selon la présente norme CEI que s’ils ont été essayés spécifi-
quement selon les modalités qui y sont indiquées.
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